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В КУРСЕ ДЕЛА

Кто купит жилье?Кто купит жилье?
Делайте ваши ставки!Делайте ваши ставки!
Объем ипотечного кредитования в этом году 
вырос почти на треть. Специалисты рынка не-
движимости подводят итоги уходящего года 
и строят прогнозы на будущий сезон.

Успешный год

С е р т и ф и ц и р о в а н н ы й 
«Российской гильдией риэл-
торов» аналитик-консультант 

рынка недвижимости Галина 
Зырянова считает, что в целом 
уходящий год был успешным.

«Решение о продлении 
программы господдержки 

привело к увеличению коли-
чества сделок на рынке жи-
лья, – объясняет Галина Ни-
колаевна. – Так, по итогам 
девяти месяцев 2016 года на-
блюдался серьёзный перевес 
первичного рынка над вто-
ричным. По данным Кеме-
ровостата, за этот период в 
Кузбассе было зарегистриро-
вано 59396 договоров купли-
продажи, что на 0,2 процен-

та больше показателя ана-
логичного периода прошло-
го года, и 3331 договор до-
левого участия в строитель-
стве, это плюс 35 процентов».

В то же время доля ипо-
течных договоров на вторич-
ном рынке выросла всего на 
7,8% против 47% на «пер-
вичке». 

Окончание на 2-й стр.

ФАКТ ФОТОФАКТ

На портале «Сообщество настоящих кузбассовцев» (http://
vybory42.ru) началось народное голосование по присуждению 
премии «Народный герой Кузбасса-2016». Кузбассовцам пред-
стоит выбрать победителей премии в трех номинациях: «Лич-
ность», «Инициатива», «Профессионализм». Голосование прод-
лится до 9 января 2017 года, а на следующий день экспертный 
совет премии подведет его итоги. Торжественная церемония на-
граждения состоится уже в январе 2017-го. Лауреаты будут на-
граждены знаком премии, кроме того, победитель в каждой но-
минации получит денежную премию в размере 100 тысяч рублей.

n ЧУЖИХ ДЕТЕЙ НЕ БЫВАЕТ! Наши земляки от чистого сердца откликнулись на 
призыв губернатора Амана Тулеева присоединиться к гуманитарной акции «Дети 
Кузбасса – детям Сирии». Сирийским ребятишкам нужно практически всё, без 
чего невозможно нормальное детство: новогодние сувениры, спортивная форма, 
спортинвентарь, книжки, игрушки, альбомы для рисования, карандаши, краски 
и т.д. Вчера уже принимались первые подарки – как, например, в комплексном 
центре соцобслуживания населения в Центральном районе Новокузнецка.
Фото Ярослава Беляева.

новости ПОДРОБНОСТИ

Чтобы праздник
был праздником

Губернатор Кузбасса вчера в прямом эфире 
провел видеоселекторное совещание с главами 
городов и районов, посвященное вопросам обе-
спечения безопасности во время новогодних 
каникул. Глава региона уверен: власти должны 
сделать все возможное, чтобы эти дни для всех 
кузбассовцев стали яркими, радостными, запо-
минающимися. А для этого каникулы должны 
пройти без ЧП и потрясений.

В режиме 
бронепоезда

Губернатор Кузбасса под-
черкнул, что в непростое вре-
мя, когда велика опасность 
террористической угрозы, вла-
стям на местах и правоохрани-
тельным органам нужно быть 

особенно бдительными и опе-
ративно реагировать на любые 
ЧП. «Поэтому, уважаемые гла-
вы, наша с вами главнейшая 
задача - обеспечить надежную 
защиту наших предприятий, 
всех объектов жизнеобеспече-
ния Кузбасса, наших людей», - 
сказал Аман Тулеев. 

В Кемеровской области эти 
вопросы держат на постоян-
ном контроле, но, к сожале-
нию, не везде. Так, в Яшкин-
ском районе обнаружены се-
рьезные нарушения на насо-
сно-фильтровальной станции, 
которая является основным 
источником водоснабжения 
посёлка Яшкино, ненадлежа-
щим образом обеспечена ох-
рана. Эта ситуация возника-
ет не впервые, потому губер-
натор поручил материалы на 
директора ЖКХ Яшкинско-
го района Потехина передать 
в правоохранительные орга-
ны. Грубые нарушения выяв-
лены и на водоканале Анже-
ро-Судженска, а также в Ти-
сульском районе. Аман Туле-
ев поручил своему заместите-
лю Анатолию Лазареву устра-

нить все недочеты до 29 дека-
бря и рассмотреть вопрос о со-
ответствии должности замгла-
вы по ЖКХ Тисульского рай-
она Александра Живетьева. 

Глава региона поручил ру-
ководителям территорий про-
верить все ключевые объекты 
жизнеобеспечения, от котель-
ных до подстанций, и обеспе-
чить их защиту. Также он уве-
рен, что в каждом городе и рай-
оне должны быть, помимо об-
ластных, собственные аварий-
ные бригады. «Они должны 
быть как бронепоезд: момен-
тально выдвинулись и быстро 
устранили аварию!» - сказал 
Аман Тулеев. 

В том же Анжеро-Суджен-
ске сейчас 22 порыва на водо-
проводных сетях, устранять 
повреждения приходится об-

ластному отряду, который ба-
зируется в Гурьевске. В Крас-
нобродском – семь аварий на 
водоводе… Глава региона при-
вел положительный опыт го-
рода Белово и Прокопьевского 
района, где проблему нехват-
ки техники решили, заключив 
договоры с промышленными 
предприятиями. «Почему это-
го не сделали вы?» - спросил 
губернатор. 

Еще один приоритет - про-
верить до Нового года все элек-
трощитовые в многоквартир-
ных домах, поскольку в ново-
годние дни в области ежегодно 
происходит до 200 пожаров, в 
основном, в частном секторе. 
Главам вместе с ГУ МЧС РФ по 
области надо проинспектиро-
вать и все источники воды для 
заправки пожарных машин.

Мой дом – 
моя крепость 

Также властям необходимо 
обеспечить безопасность в мно-
гоэтажках. «Нам нужно сде-
лать так, чтобы подъезды на-
ших домов стали территорией 
безопасности», - уверен Аман 
Тулеев. Для этого нужно осна-
стить жилой фонд техсредства-
ми: домофонами, шлагбаумами, 
системами видеонаблюдения и 
проч. К решению этого вопро-
са нужно подключать бизнес и 
управляющие компании. 

«Нам надо всем миром ре-
шать вопрос об установке ви-
деокамер на подъездах мно-
гоквартирных домов. Это бу-
дет и антитеррористическая 
защита, и оградит жильцов от 
всякого рода преступников», 
- сказал губернатор. 

Но это дело не такое бы-
строе, а вот вопрос с запаса-
ми угля необходимо решать 
в срочном порядке. Надо обе-
спечить как минимум двух-
недельные запасы топлива 
на котельных, чтобы в домах 
кузбассовцев было тепло. 

Учреждения здравоохра-
нения должны работать с мак-
симальной готовностью все 
каникулы. Нужно увеличить 
количество бригад скорой по-
мощи и усилить их кадрами. 
22 декабря по поручению гу-
бернатора автопарки межуч-
реждений муниципалитетов 
пополнятся девятнадцатью 
полностью оборудованными 
машинами скорой помощи.

Сибирские снега

Отдельно остановился гу-
бернатор на вопросах снего-
уборки. Тем более что зима в 
Кузбасс пришла необычайно 
рано. «Мы прикладываем мак-
симум усилий для борьбы с су-
гробами на проезжей части, 
на тротуарах, во дворах. Но у 
нас есть территории, где рабо-
ты по снегоуборке организова-
ны плохо», - отметил глава ре-
гиона. Больше всего жалоб от 
жителей поступает из Топкин-
ского района и города Березов-
ский. Губернатор потребовал от 
глав этих территорий немедлен-
но решить вопрос. 

Окончание на 2-й стр.

n Ледовый городок на главной площади региона уже почти готов встретить гостей. Фото Федора Баранова.

К нам идут 
холода

Пойдем в кино… 
бесплатно!

К победам – с тренером
из Сибири2 42

Ген
Деда Мороза 4

СКОРБЬ

Памяти дипломата 
и политика
Аман Тулеев выразил соболезнование от всех куз-
бассовцев родным, близким и коллегам посла РФ 
в Турции Андрея Карлова.

В телеграмме министру иностранных дел Сергею 
Лаврову губернатор выразил возмущение смертельным 
покушением на Чрезвычайного и Полномочного посла 
Российской Федерации в Турецкой Республике Андрея 
Карлова.

«Оборвалась жизнь выдающегося российского ди-
пломата, талантливого политика, который внес суще-
ственный вклад в развитие и нормализацию отношений 
между Россией и Турецкой Республикой. Яркая деятель-
ность Андрея Геннадьевича на дипломатическом посту 
была образцом высокопрофессионального и преданного 
служения интересам Родины. Глубоко убежден, что ни-
какие действия провокаторов не повлияют на многолет-
нюю дружбу российского и турецкого народов», - гово-
рится в телеграмме.

Губернатор Аман Тулеев обратился к министру Сер-
гею Лаврову с просьбой передать слова поддержки род-
ным и близким Андрея Карлова, а также подчеркнул, что 
память о нем навсегда сохранится в памяти всех, кому 
посчастливилось его знать, кому он был дорог.

РЫНОК ТОПЛИВА 

Монополистов нужно 
остановить
Аман Тулеев направил телеграмму в Федераль-
ную антимонопольную службу с просьбой вме-
шаться в ситуацию постоянного роста цен на ГСМ.

Так, стоимость литра АИ-92 выросла на террито-
рии всей России в среднем на 20 копеек, в Кузбассе она 
составляет порядка 33 рубля 85 копеек. Повысилась 
цена и на дизтопливо.

Губернатор отметил, что его позиция остается не-
изменной. По мнению Тулеева, постоянное повыше-
ние цен на ГСМ, особенно в период новогодних празд-
ников, - настоящий беспредел. Компании-монополи-
сты используют свое положение на рынке, игнориру-
ют интересы кузбассовцев и, по сути, залезают в кар-
ман населению.

«Если сейчас не вмешаться, удорожание топли-
ва приведет к дальнейшему витку инфляции, повле-
чет за собой рост цен на все: проезд в транспорте, про-
дукты, предметы первой необходимости», - подчер-
кнул Тулеев.

Администрацией области совместно со специали-
стами муниципальных образований организован мо-
ниторинг цен на нефтепродукты на АЗС области. Про-
водятся экспертизы экономической обоснованности 
розничных цен на ГСМ.

ЯРМАРКИ

К праздничному столу
23 декабря в семи городах Кузбасса состоятся но-
вогодние губернаторские ярмарки.

«В праздничные дни нельзя допустить перебоев в 
обеспечении населения основными продовольствен-
ными товарами, - считает губернатор Аман Тулеев. - 
На ярмарках должно быть представлено все необходи-
мое к столу по ценам на 10-20% ниже рыночных».

Продовольственные ярмарки пройдут в Кемерове, 
Новокузнецке, Прокопьевске, Междуреченске, Белове, 
Киселевске, Анжеро-Судженске.

Тулеев поручил особое внимание обратить на про-
дажу алкогольной продукции, изъять из торговых се-
тей суррогат, чтобы избежать отравления. Только за 9 
месяцев 2016 года в Кузбассе было зарегистрировано 
2380 случаев отравлений суррогатным алкоголем, 391 
человек погиб. Губернатор обратился к сотрудникам 
полиции принимать самые жесткие меры при выявле-
нии нарушений правил реализации алкоголя, а к жи-
телям - не покупать продукцию в неофициальных ме-
стах продаж.

Пресс-служба АКО.

ОФИЦИАЛЬНО

В сегодняшнем номере «Кузбасс» официальный публикует за-
кон «Об областном бюджете на 2017 год и на плановый период 
2018 и 2019 годов», №91-03.
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Есть сто миллионов!
Горняки кузбасских предприятий АО «СУЭК» до-
были юбилейную тонну угля.

Впервые в своей истории компания превысила 
планку добычи угля всеми своими предприятиями в 
100 млн т за год. При этом 100-миллионная тонна, при-
уроченная к 15-летнему юбилею компании, была выда-
на на-гора предприятиями АО «СУЭК-Кузбасс» в Кеме-
ровской области. 

Губернатор Аман Тулеев поздравил гендиректора 
АО «СУЭК» Владимира Рашевского и весь коллектив с 
новым достижением, отметив, что компания сохраняет 
позицию лидера в угольной промышленности России и 
является одной из ведущих угольных компаний мира.

«Добыча юбилейной тонны угля, выданной на-гора 
кузбасскими предприятиями, - достойный подарок к 
15-летию компании, - говорится в телеграмме Тулеева. 
- Уверен, потенциал шахтерских коллективов АО «СУ-
ЭК-Кузбасс» очень высок. И мы не раз в дальнейшем ус-
лышим шахтерские имена с предприятий компании о до-
стижениях, высоких показателях и отличных результа-
тах труда».

ПРИЕМ

Четверть века 
на службе занятости
Вчера в областной администрации чествовали 
ветеранов и лучших работников службы заня-
тости населения, которой исполнилось 25 лет.

В своем выступлении на торжественном приеме за-
меститель губернатора Денис Шамгунов, в частности, от-
метил, что за 25 лет при содействии кузбасской службы 
занятости было трудоустроено 1 млн 339 тыс. человек, в 
общественных работах приняли участие более 200 тыс. 
граждан. В свободное от учебы время работу получили 
380 тыс. подростков в возрасте от 14 до 18 лет. Специали-
стами службы было проведено более 15 тыс. ярмарок ва-
кансий, которые посетили около 600 тыс. человек. 

С 2009 года Кузбасс включился в реализацию госпро-
граммы по содействию добровольному переселению в 
Россию соотечественников, проживающих за рубежом. 
Из разных стран мира к нам переехали более 9 тыс. чело-
век, им была оказана помощь по жилищному обустрой-
ству и трудоустройству.

В завершение приема лучшим работникам службы 
занятости были вручены областные награды.

Пресс-служба АКО.

КЛИМАТ

К выходным подморозит
К концу недели в Кузбассе похолодает: с каж-
дым днем температура будет понижаться, и 
постепенно в свои права вступит сибирский 
антициклон.

По информации синоптиков кемеровского Гидромет-
центра, уже сегодня до 20 м/с усилится северо-западный 
ветер, осадки будут незначительные. Температура днем 
по области будет существенно отличаться: основной фон 
в пределах  минус 6-11°С, местами до 20 мороза, в Кеме-
рове - около -14°С. В ночь понижение до минус 27-32°С, 
местами в пределах -23°С.

В четверг днем ожидается небольшой, в предгорьях 
умеренный снег, метели, северо-восточный ветер с поры-
вами до 15 м/с, днем температура 19-24 ниже нуля, ме-
стами теплее -12-17°С. В ночь на пятницу  похолодает до 
-27-32°С, местами -20-25°С.

В пятницу днем ожидается 20-25° мороза, северо-вос-
точный ветер с порывами до 15 м/с, местами слабый снег. 

В выходные дни усилится влияние антициклона. Ос-
новная температура по области – минус 23-28°С. В ночь на 
воскресенье столбики термометров опустятся до -30-35°С 
(местами будет -22-27°С).

В воскресенье, по предварительному прогнозу, не-
много потеплеет. С прохождением теплого атмосферного 
фронта северо-восточный ветер сменит направление на 
юго-западное, пойдет снег, дневная температура составит 
15-20° ниже нуля.

Юлия СЕРГЕЕВА.

НА ДОРОГАХ

Вас выручат!
В Топкинском районе сотрудники кузбасской 
полиции помогли водителю и пассажиру, ко-
торые замерзали на обочине трассы.

Находясь на маршруте патрулирования с целью 
оказания помощи водителям, сотрудники областного 
управления ГИБДД Евгений Наумкин и Николай Ги-
затулин заметили в кювете автомобиль и стоявших ря-
дом парня и девушку. Как оказалось, молодые люди 
направлялись из Юрги в Топки, но по дороге девушка-
водитель не справилась с управлением, и машина съе-
хала в кювет. Сотрудники ГИБДД пересадили замер-
завших путешественников в патрульный автомобиль, 
а потом нашли транспорт, который вытащил иномар-
ку на дорогу, и вызвали автоэвакуатор, чтобы машину 
доставили к месту ремонта. Дождавшись, когда за пар-
нем и девушкой приехали родственники, полицейские 
продолжили патрулирование.

Как уточнили в пресс-службе ГУ МВД по КО, на про-
тяжении этой недели в Кузбассе сохраняются крайне не-
благоприятные погодные условия: снегопады, метели, 
объявлено штормовое предупреждение. В связи с этим 
сотрудники ГИБДД оперативно реагируют на каждое со-
общение о том, что тот или иной водитель попал в за-
труднительную ситуацию на дороге.

Специально для автомобилистов действует «горячая 
линия»: (8-3842) 38-07-11.

Всеволод ВЛАДИМИРОВ.
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Кто купит жилье?
Делайте ваши ставки!
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Также количество догово-
ров долевого участия с ипотеч-
ным покрытием достигло в пер-
вом квартале рекордного уров-
ня в 54%. А в третьем квартале 
каждый второй договор реги-
стрировался с ипотекой.

«В целом рынок ипотеки 
вырос на 24 процента, – кон-
статирует Галина Николаевна. 
– По данным Банка России, по 
итогам девяти месяцев 2016 года 
в Кемеровской области выдано 
10,81 тысячи ипотечных креди-
тов на общую сумму 14,1 мил-
лиарда рублей. Средневзвешен-
ная ставка по ипотечным креди-
там снизилась с 14,06 процента в 
2015 году до 12,93 процента го-
довых в текущем».

Если же говорить о ценах 
на жилье, то они в течение года 
снижались. На первичном рын-
ке по итогам года «опустились» 
на 2,9%, на вторичном – на 
7,3%. В декабре 2016-го средне-
взвешенная цена предложения 
одного квадратного метра жи-
лья на первичном рынке соста-
вила 40,82 тыс. рублей, на вто-
ричном – 44,37 тыс. рублей.

Из заметных тенденций 
уходящего года эксперт назва-
ла уменьшение площади квар-
тир, пользующихся наиболь-
шим спросом. Сейчас «в ходу» 
одно-двухкомнатные жилые по-
мещения, причем с окончатель-
ной отделкой. Покупатели бо-
ятся недостроя. Ещё одно вея-
ние: рынок новостроек всё боль-
ше смещается в сторону бюд-
жетного жилья. По сравнению 
с третьим кварталом прошло-
го года, доля новостроек ком-
форт-класса снизилась на 8%, 
а доля эконом-класса увеличи-
лась с 46 до 53%.

Сделанное 
предложение

Интересные данные предо-
ставили специалисты Агентства 
ипотечного жилищного кре-

дитования Кемеровской обла-
сти и областного Фонда разви-
тия жилищного строительства. 
АИЖК по состоянию на 1 дека-
бря оформлено 998 ипотечных 
займов на 782 млн руб., что на 
30% больше, чем за аналогич-
ный период прошлого года (тог-
да было оформлено 778 займов 
на 682 млн руб.).

«Такая динамика прежде 
всего связана с реализацией го-
сударственной программы суб-
сидирования процентной став-
ки по ипотечным кредитам. В 
2016 году АИЖК Кемеровской 
области предлагает программы, 
которые составляют конкурен-
цию самым выгодным ипотеч-
ным продуктам банков», – отме-
чает руководитель двух органи-
заций Юлия Шматок.

С августа в АИЖК появи-
лась дополнительная возмож-
ность снижения процентной 
ставки. В рамках уже заклю-
ченных соглашений застрой-
щики оплачивают единовре-
менную компенсацию в разме-
ре от 1,7 до 10,3% от суммы за-
йма (кредита), а клиент получа-
ет возможность снижения про-
центной ставки от 1,7 до трех 
процентных пунктов. В насто-
ящее время подобные соглаше-
ния заключены с пятью крупны-
ми застройщиками региона. На 
ряд квартир застройщиков став-
ка по ипотеке в АИЖК состав-
ляет от 7,75% годовых на весь 
срок кредитования. Также сам 
покупатель может сделать еди-
новременную выплату в разме-
ре от 1,7 до 10,3% от суммы зай-
ма (кредита) и получить сниже-
ние ставки, то есть, по сути, «ку-
пить ставку» по любой програм-
ме кредитования.

Если же говорить о Фон-
де развития жилищного стро-
ительства, то, являясь одним 
из крупнейших застройщиков 
Кузбасса, он ежегодно запуска-
ет строительство новых объек-
тов. Достаточно назвать жилой 
комплекс «Томь» в Ленинском 
районе Кемерова, строительство 

которого продолжилось и в этом 
сезоне. До 2019-го здесь появят-
ся 18 домов на 2300 квартир об-
щей площадью 121,1 тыс. ква-
дратных метров, а также встро-
енные коммерческие помеще-
ния. В настоящий момент в ми-
крорайоне ведется строитель-
ство пяти жилых домов. Девять 
домов уже построены, из них 
шесть введены в эксплуатацию в 
текущем году. Новоселами толь-
ко в этом сезоне стали 600 семей. 
При этом фонд, как и большин-
ство других застройщиков, ис-
пользует все возможности для 
привлечения покупателей: рас-
срочки платежа, различные ак-
ции, отсрочки, займы на первый 
взнос. Например, сейчас готовое 
жилье он продаёт по цене строя-
щегося. Цена квартир в микро-
районе начинается от 35,5 тыс. 
рублей за «квадрат». Также ор-
ганизацией в 2016 году построен 
61-квартирный жилой дом в Ор-
джоникидзевском районе Ново-
кузнецка общей площадью 3098 
кв. метров.

До конца текущего года в ЖК 
«Томь» фонд введет в эксплуата-
цию еще один многоквартир-
ный дом на 90 квартир общей 

площадью 5,3 тыс. кв. метров, 
да еще дом на 60 квартир (2384 
«квадратов») в Топках. В целом 
площадь построенного в теку-
щем году Фондом жилстрои-
тельства составила 37 тыс. кв. м,
а по итогам года возрастёт до 
51,9 тыс. «квадратов».

Медленный спад

Теперь о перспективах. Как 
известно, программа господ-
держки ипотеки завершается в 
этом году. Юлия Шматок счита-
ет, что её продление, пусть даже 
в измененном, более адресном 
виде, для тех, кому поддержка 
государства действительно не-
обходима, поддержало бы ры-
нок.

«В среднем ставка креди-
тования первичного рынка без 
господдержки на один-полтора 
процента выше, чем вторично-
го, – говорит Юлия Николаев-
на. – Если готовое жилье сегод-
ня кредитуют по 12-13 процен-
тов, то по новостройкам реально 
ожидать 14-15 процентов годо-
вых. Это существенно выше, чем 
сегодняшние 11 процентов. В та-
кой ситуации вторичный рынок 

заберет спрос с первичного рын-
ка, и цены поползут вверх».

Завершение программы 
поддержки ипотеки, впрочем, 
не означает полного ухода госу-
дарства из этого сегмента рын-
ка. В 2017 году для покупки не-
движимости по-прежнему бу-
дут активно использоваться раз-
личные формы субсидирова-
ния. Так, продолжат действовать 
программа по материнскому ка-
питалу, продленная до 2018 года, 
военная ипотека. Также до мар-
та 2017-го продлена программа 
оказания помощи ипотечным 
заемщикам, испытывающим 
временные финансовые трудно-
сти. Причем её условия для лю-
дей теперь более выгодны: раз-
мер компенсации увеличен с 10 
до 20%, а требования к заемщи-
кам стали лояльнее.

«Можно предположить, что 
рынок жилья достиг так называ-
емого «дна», и цены стабилизи-
руются. Временное это явление 
или оно перерастёт в тренд, по-
кажет время, – размышляет Га-
лина Зырянова. – По прогнозам 
профессора Геннадия Стерника, 
в ближайшее время во всех го-
родах России темпы снижения 

цен на жильё будут уменьшать-
ся, потом стабилизируются. Од-
нако быстрого восстановления 
рынка не предвидится».

Аналитик согласна с тем, что 
полное прекращение програм-
мы господдержки вернёт рынок 
новостроек к обычным услови-
ям кредитования. Это означает 
более высокие ставки и сокра-
щение объёмов продаж. Отло-
женный на время кризиса спрос 
будет почти полностью удовлет-
ворен до конца текущего года. 
Часть потенциальных заемщи-
ков на время отложит решение 
о покупке, что приведет к сни-
жению доли ипотеки на ново-
стройки и перенаправит потре-
бительский спрос с новостроек 
на вторичное жильё.

«В январе будет затишье, но 
к февралю 2017 года рынок вос-
становится примерно до летних 
показателей и вернется на траек-
торию медленного спада», – по-
лагает Галина Зырянова.

В этой ситуации покупате-
ли будут внимательно отсле-
живать действия застройщи-
ков. А у тех разные мнения по 
поводу ближайшего будущего. 
Одни надеются, что строитель-
ной отрасли помогут действия 
Центробанка: если ЦБ продол-
жит снижение ключевой став-
ки в 2017 году, то банки и без 
государственного субсидирова-
ния смогут понизить ставки по 
ипотечным программам до те-
кущего уровня. Другие разраба-
тывают собственные програм-
мы рассрочки. Правда, рассроч-
ки никогда не станут альтерна-
тивой ипотеке, так как срок их 
действия обычно не превышает 
трех-пяти лет. Сейчас на рынке 
работают программы компен-
сации ипотечной ставки, ког-
да застройщик вместо скидки 
на квартиру платит банку воз-
награждение за снижение части 
процентной ставки. Скорее все-
го, такие программы будут раз-
виваться после окончания про-
граммы господдержки.

Евгений БЕСЕДИН.

«Кузбассэнергосбыт» уведомляет о переводе потребителей 
г. Междуреченска, проживающих по ул. Пушкина, д. 77, 
на прямые договоры

ОАО «Кузбассэнергосбыт» в со-
ответствии с требованиями п.20 б 
постановления Правительства РФ от 
21.01.2004 № 24 «Об утверждении 
стандартов раскрытия информации 
субъектами оптового и розничных 
рынков электрической энергии» со-
общает о переводе жителей много-
квартирного дома г. Междуреченска с 
1 января 2017 года на прямые до-
говоры. 

Руководствуясь «Основными по-
ложениями функционирования роз-
ничных рынков электрической энер-
гии», утвержденными постановлени-
ем Правительства РФ от 04.05.2012 
№ 442, а также положениями по-
становления Правительства РФ от 
14.02.2012 № 124, в связи с нарушени-

ями условий договоров за поставлен-
ную электроэнергию ТСЖ «Бель-Су» 
(г. Междуреченск, ул. Пушкина, д. 77) 
гарантирующий поставщик электриче-
ской энергии отказался от исполнения 
договоров с этой организацией. Опла-
ту электрической энергии, в том числе 
израсходованную на общедомовые 
нужды, потребителям, которые ранее 
обслуживались данным юридическим 
лицом, необходимо осуществлять в 
ОАО «Кузбассэнергосбыт». 

Жителям указанного дома нужно 
обратиться для заключения договора 
в ОАО «Кузбассэнергосбыт», снять до 
01.01.2017 года на указанную  дату по-
казания приборов учета и не позднее 
2 месяцев передать их гарантирующе-
му поставщику. 

ОАО «Кузбассэнергосбыт»
650036, Российская Федерация

г. Кемерово, пр. Ленина, 90/4 
тел. (384-2) 45-36-56

кузбассэнергосбыт.рф

n В кемеровском жилом комплексе «Томь» построят 18 многоквартирных домов.
Фото Федора Баранова.
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«Не хватает техники – берите 
у промышленных предприятий, у 
бизнеса, а тех водителей и механи-
заторов, которые работают по но-
чам на расчистке снежных зано-
сов, надо заинтересовать и поддер-
жать», - сказал Аман Тулеев.

В Кузбассе с этого года по реше-
нию губернатора дорожникам вру-
чают бесплатные термосы с горя-
чим чаем. Тулеев поручил главам 
предусмотреть свои меры поддерж-
ки и привел в пример опыт города 
Кемерово, где решили материально 
заинтересовать дорожников: начи-
ная с ноября, особо отличившиеся 
водители, механизаторы, дворники 
получают премию от 1,5 до 3 тыс. 
рублей. Уже премировано 670 че-
ловек. Кроме того, для закрепления 
кадров водителей-механизаторов 
предусмотрены единовременные 
пособия в размере 30 тыс. рублей. 
Для уборки снега дополнительно 
привлекаются до 50 единиц спе-
циализированной техники в сутки, 
проводятся субботники. Использу-
ется и такая мера, как ограничение 
транзитного движения большегруз-
ного транспорта на въездах в часы 
пик. Также, по мнению губернато-
ра, грамотно организована уборка 
снега в Новокузнецке. 

Аман Тулеев обратился к руково-
дителям и собственникам промыш-
ленных предприятий с просьбой 
оказывать необходимую помощь 
главам городов и районов. Напри-
мер, выделять технику, оборудова-
ние, средства на видеокамеры. 

 Еще одна проблема, поднятая 
на видеоселекторе, – неправильно 
припаркованный личный транс-
порт во дворах домов, затрудняю-
щий проезд спецтехники, скорой 
помощи, пожарных и т.д. Аман Ту-
леев поручил своему заместите-
лю Алексею Кожевину совместно 
с ГИБДД проработать механизм, 
позволяющий эвакуировать та-
кие авто.

По мнению Тулеева, в борьбе со 
снегом очень велика роль дворни-
ков. Губернатор считает, что нужна 
система материального и мораль-
ного стимулирования дворников: 
лучшие из них должны получать 
надбавки к зарплате, поощрения, 

также необходимо предусмотреть 
выделение дворникам служебно-
го жилья. Глава региона поручил 
своему заместителю Евгению Бух-
ману проработать с застройщика-
ми вопрос обязательного наличия 
в строящихся домах помещений, 
которые могут в дальнейшем пере-
даваться в пользование дворникам 
как служебное жилье. Областному 
депутатскому корпусу дано поруче-
ние рассмотреть вопрос о принятии 
соответствующего закона.

На видеоселекторе губерна-
тор потребовал от глав террито-
рий вместе со священнослужителя-
ми навести чистоту на территори-
ях храмов. Особое внимание нуж-
но обратить на оборудование кре-
щенских купелей во время массо-
вых купаний. Кроме того, началь-
ник ГУ МЧС по КО Александр Ма-
монтов должен проследить, чтобы 
после Крещения купели были за-
консервированы, так как затянутые 
непрочной ледовой коркой они соз-
дают угрозу жизни людей. К приме-
ру, два года подряд своевременно не 
закрывалась купель в кемеровском 
месте отдыха «Чайка». Таких ситу-
аций надо избегать. 

Елки без ЧП

В местах проведения новогод-
них мероприятий и массового ско-
пления людей должно быть увели-
чено число полицейских, уверен гу-
бернатор. Должны быть организо-
ваны полицейские патрули с соба-
ками, дружинники, казаки. Осо-
бое внимание должно быть уделе-
но борьбе с карманниками. 

Кроме того, Аман Тулеев дал 
поручение главам территорий ор-
ганизовать с 31 декабря по 10 ян-
варя круглосуточное дежурство 
ответственных работников муни-
ципалитетов уровнем не ниже на-
чальников управлений, руководи-
телей отделов. Сотрудники долж-
ны быть дополнительно проин-
структированы, как действовать 
при получении информации о лю-
бом ЧП. Будет усилен и контроль за 
состоянием шахтёров, идущих на 
смену, чтобы исключить нахожде-
ние на опасных промобъектах лю-
дей в состоянии опьянения.

Важно также обеспечить проти-

вопожарную безопасность, исправ-
ность путей эвакуации в местах мас-
сового скопления людей: спортив-
ных, культурных, торгово-развле-
кательных центрах и проч. Их ру-
ководители должны проинструк-
тировать сотрудников о действиях 
в чрезвычайных ситуациях и оказа-
нии помощи пострадавшим.

Новый год в первую очередь 
детский праздник. Поэтому, по мне-
нию губернатора, вопросам безо-
пасности помещений, где будут про-
водиться праздничные меропри-
ятия, должно быть уделено самое 
серьезное внимание. Аман Тулеев 
предупредил, что каждый из глав 
несет личную ответственность за 
соблюдение безопасного режима. 

 Новогодние елки на улице и в 
помещениях должны быть надеж-
но и безопасно закреплены. Снеж-
ные городки, горки и катки - соот-
ветствовать всем требованиям без-
опасности.

Особое внимание необходимо 
уделить горнолыжным спускам, 
особенно в Шерегеше, который за 
год посещает около миллиона че-
ловек. Главе Таштагольского райо-
на Владимиру Макуте рекомендо-
вано провести работу с населени-
ем на тему безопасного вождения 
снегоходов. 

На главной площади каждо-
го города и района, где есть ново-
годние елки и снежные городки, 
надо организовать бесплатный чай 
на травах со сладостями для детей. 

На Новый год и Рождество нуж-
но с особым вниманием позабо-
титься о детях, находящихся в дет-
ских домах и медучреждениях. Гу-
бернатор поручил организовать 
здесь утренники. Все дети-сироты 
и дети, оказавшиеся в трудной жиз-
ненной ситуации или находящиеся 
в больнице, должны получить ново-
годние подарки. К этой работе Ту-
леев призвал подключиться пред-
принимателей.

«Нам нужно сделать все от нас 
зависящее, чтобы наши люди встре-
тили Новый год и Рождество спо-
койно, радостно, с хорошим настро-
ением, а главное – безопасно! Самое 
важное, чтобы все наши кузбассов-
цы были целы и невредимы, живы и 
здоровы!» - заключил Аман Тулеев. 

Елена РОСТОВЦЕВА.

ВЕРНИСАЖ

Классика с воображением
Сегодня известный российский 
художник Никас Сафронов от-
кроет в Кемеровском област-
ном музее изобразительных ис-
кусств выставку своих работ.

Никас Сафронов - заслуженный 
художник России, академик Россий-
ской академии художеств; Междуна-
родный биографический центр Кем-
бриджа присудил ему почетное зва-
ние «Живая легенда». Выставка ра-
бот мастера под названием «Избран-
ное» будет открыта для посетителей 
с 22 декабря до 12 февраля. Жите-

ли и гости областного центра уви-
дят более 80 работ разных направле-
ний, в том числе классический пор-
трет, пейзаж, сюжетные композиции 
в стиле «символизм», а также полот-
на в авторском стиле DreamVision. 
В этот термин мастер вкладывает 
обобщение своего творческого ме-
тода, где классическая живопись со-
четается с активным использовани-
ем воображения и интуиции. 

Прежде выставочный проект 
«Избранное» демонстрировался во 
многих городах России и за рубежом.

Пресс-служба АКО.

АКЦИЯ

Комедии для всех
Всероссийская акция «День ко-
роткометражного кино» прой-
дет сегодня вечером в 40 реги-
онах России. Бесплатный показ 
отечественных короткометра-
жек состоится и в Кемерове - в 
кинозале «Кузбасскино».

Как сообщили в «Кузбасскино», ке-
меровчанам представят одну из про-
грамм акции – «Короткометражные ко-
медии» (возрастное ограничение 16+). 
Фильмы-участники: «Добрый день» 
(режиссер Ольга Дибцева, 8 минут), 
«Шуба» (режиссер Василий Воротов, 

15 минут), «Мания» (режиссер Ило-
на Шульц, 10 минут), «Работа мечты» 
(режиссер Светлана Сигалаева, 16 ми-
нут), «Людоед» (режиссер Александр 
Высоковский, 23 минуты), «Начало» 
(режиссер Владимир Царенко, 4 мину-
ты) и «Регистраторша» (режиссер Да-
рья Разумникова, 14 минут).

Зрителей ждут по адресу: проспект 
Советский, 4. Начало в 20.00. Вход сво-
бодный.

Дополнительная информация и 
бронирование мест по тел.: (8-3842)-
36-44-10.

Мария МАКОВА. 
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n Воспитанник кемеровской школы русского хоккея 
16-летний защитник Яков Коленко (№71) в нынешнем 
сезоне дебютировал в команде мастеров «Кузбасса», сыграв 
пять матчей в Кубке России и чемпионате страны.  
Фото Владимира Клюева.

КАК В КИНО

Дар Нового года

Сибирская крепь  
отечественной дружины

ХОККЕЙ С МЯЧОМ

Дед Мороз спас мальчика от смерти, и тот, как вырос, тоже стал Дедом Морозом!

ПИТОМЕЦ, ИЩУ ТЕБЯ!

В поисках 
Кузи
В редакцию «Кузбасса» обратилась 
кемеровчанка с просьбой помочь 
найти ее пропавшую собаку

спринт- новости
ХОККЕЙ С ШАЙБОЙ
Сегодня новокузнецкий «Металлург» в оче-
редном туре чемпионата Континентальной хок-
кейной лиги принимает финский «Йокерит».

В минувший понедельник, после десятидневно-
го интервала в регулярном сезоне, «сталевары» 
уступили дома минскому «Динамо» – 0:2. Главный 
тренер новокузнечан Сергей Бердников отметил 
на послематчевой пресс-конференции: «Два пе-
риода безобразно играли в нападении: лишь семь 
бросков по воротам соперника. В последние пять 
минут сделали девять бросков, а за матч – 19. На-
верное, перерыв сказался».
А вот голкипер хозяев Владислав Подъяпольский 
постоянно был в игре и записал в свой актив 48 
«спасений», всего на четыре меньше, чем у его 
партнёра и коллеги по амплуа Андрея Кареева в 
предыдущей домашней встрече с омским «Аван-
гардом» (2:3, по буллитам).
«Металлург» прервал серию из пяти матчей в «ре-
гулярке» с набранными очками и по-прежнему 
замыкает сводную таблицу КХЛ, отставая на четы-
ре балла от рижского «Динамо», с которым сой-
дется в родных стенах 23 декабря.

СНОУБОРД
Воспитанница таштагольской спортивной шко-
лы Кристина Пауль показала лучший результат 
в сборной России на этапе Кубка мира.

В австрийском Монтафоне наша 18-летняя зем-
лячка заняла восьмое место в борд-кроссе. За 
национальную команду выступает еще одна куз-
басская спортсменка – Юлия Лаптева, она фини-
шировала 21-й. В командном турнире Кристина 
Пауль и Марина Васильцова из Новосибирска 
замкнули первый квартет.
В мужской сборной страны таштагольскую школу 
сноуборда представляют в борд-кроссе Андрей 
Анисимов и Александр Гузачев.

БОБСЛЕЙ
Экипаж под управлением кемеровчанки На-
дежды Сергеевой занял девятое место на эта-
пе Кубка мира в американском Лейк-Плэсиде.

Кузбасская спортсменка и Анастасия Кочержова 
из Иркутска в роли разгоняющей по сумме двух 
заездов уступили 0,55 секунды соотечественни-
цам Александре Родионовой и Юлии Шокшуевой, 
показавшим седьмое время. А первенствовали в 
турнире хозяйки трассы.
Следующий этап Кубка мира состоится уже в но-
вом году: 6-8 января в немецком Альтенберге.

Андрей ТАРКОВ.

Выражаем искренние соболезнования родным, близким и 
коллегам в связи с  безвременной кончиной 

Дмитрия Анатольевича КАЗАЧУКА.  
В лице Дмитрия Анатольевича мы знали отличного организа-

тора, грамотного руководителя, человека, готового всегда прий-
ти на помощь в трудную минуту. Благодаря его профессиона-
лизму наше сотрудничество было неизменно успешным в тече-
ние многих лет.

 Мы разделяем с вами горечь утраты, добрая и светлая память 
о Дмитрии Анатольевиче навсегда останется в наших сердцах. 

Коллектив МКУ «Управление культуры и молодежной  
политики» Междуреченского городского округа. 

Уведомление о проведении общественных обсуждений 
материалов по оценке воздействия на окружающую среду

В соответствии с Федеральным законом от 23.11.1995 г.  
№ 174-ФЗ «Об экологической экспертизе» организованы обще-
ственные обсуждения материалов оценки воздействия на окру-
жающую среду (ОВОС) в составе проектной документации «Стро-
ительство внешнего отвала пород углеобогащения обогатитель-
ной фабрики «Барзасская» ООО СП «Барзасское товарищество».

Местоположение объекта: Кемеровская область, Кемеров-
ский район.

Заказчик: ООО СП «Барзасское товарищество» (652425, Ке-
меровская обл., г. Березовский, ул. Нижний Барзас, 1в, тел. 
8(384-45) 3-64-59).

Генеральный проектировщик и разработчик материалов 
ОВОС: Кемеровский филиал ООО «Проект-Сервис» (650036,  
г. Кемерово, ул. Ленина, 90/2, тел. 8(38-42)58-31-33, e-mail: 
proekt_ps@list.ru).

Предложения, замечания по материалам общественных об-
суждений принимаются в письменном виде (с указанием Ф.И.О., 
серии, номера паспорта (или документа, его заменяющего), адре-
са регистрации места проживания заявителя) в:

- приемную администрации Кемеровского муниципально-
го района по адресу: г. Кемерово, ул. Совхозная, 1а (650991,  
г. Кемерово, ул. Совхозная, 1а).

Начало общественных обсуждений (в форме слушаний) ма-
териалов ОВОС назначено:

- на 13 часов 00 минут 27 января 2017 г. в зале админи-
страции Кемеровского муниципального района по адресу:  
г. Кемерово, ул. Совхозная, 1а.

ИЗВЕЩЕНИЕ О НЕОБХОДИМОСТИ  СОГЛАСОВАНИЯ ПРОЕКТА 
МЕЖЕВАНИЯ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Лузиной Еленой Сергеевной 
(650002,  Кемеровская область, г. Кемерово, ул. Авроры, д. 14, кв. 
160, тел. 8-904-577-00-00, адрес электронной почты: ellen1016@
yandex.ru, № квалификационного аттестата 42-11-156) подго-
товлен проект межевания земельного участка, в соответствии 
с которым из земельного участка сельскохозяйственного на-
значения с кадастровым номером 42:05:0101004:13,  располо-
женного по адресу: Кемеровская область,  Крапивинский рай-
он, земли совхоза «Барачатский», образуется  земельный уча-
сток в счёт выдела двух земельных долей в праве общей доле-
вой собственности на земельный участок с кадастровым номе-
ром 42:05:0101004:13. Выделяемые доли принадлежат Шапош-
никовой Марине Александровне.

Местоположение выделяемого земельного участка: пример-
но в 4090 м на северо-запад от 

с. Барачаты.
Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земель-

ного участка является:
Шапошникова М.А.,  Кемеровская область, Крапивинский 

район, с. Барачаты, ул. Школьная, д. 17, кв. 2 , тел. 8-905-960-
49-23.

С проектом межевания  земельного участка можно ознако-
миться по адресу: 650002,  г. Кемерово, пр. Шахтеров, 50, тел. 
8(3842) 44-24-00, 8-904-577-00-00.

Обоснованные возражения заинтересованных лиц относи-
тельно размера и местоположения границ выделяемых в счёт 
земельной доли (долей) земельных участков принимаются в 
течение 30 дней с момента опубликования настоящего извеще-
ния по адресу: 650002,  Кемеровская область, г. Кемерово, ул. 
Авроры, д. 14, кв. 160, тел. 8-904-577-00-00, адрес электронной 
почты:ellen1016@yandex.ru.

Светлана рассказала, что 
Кузю знает почти с самого 
ее рождения, то есть почти 
три года. Нескольких щен-
ков принесла бездомная со-
бака, и они росли на строй-
ке, что напротив областно-
го кардиоцентра. Люди их 
подкармливали, а Светла-
на взяла под персональную 
опеку маленькую Кузю. Все 
эти годы кормила ее, сдела-
ла прививки, стерилизовала 
(домой взять не могла, пото-
му что у нее и так три кошки 
и собака).

Но вот недавно руковод-
ство стройки поставило во-

прос ребром: собакам здесь 
не место! Светлана догово-
рилась с приютом для без-
домных животных «Бимка» 
в Кировском районе, по ули-
це Алыкаевской, пристроить 
Кузю хотя бы на время. Од-
нако там собака не прожила 
и недели, сбежала.

Кузя – среднего роста, 
рыже-черного окраса, откли-
кается на кличку. Была в зе-
леном брезентовом ошейни-
ке. Всех, кто владеет о ней 
хоть какой-то информаци-
ей, просим позвонить по те-
лефону: 8-933-300-16-57 
(Светлана).

n Кузя сидит слева.

Это случилось много лет назад 
в канун новогоднего празд-
ника. Малыш, родившийся с 
больными легкими, умирал. 

Спасти его могло только чудо… И оно 
произошло! «Кузбасс» разыскал ге-
роев этой истории, по которой впору 
снимать настоящее волшебное кино.

Вьюга внутри
– Мне было тогда всего три меся-

ца от роду, – начинает рассказ 68-лет-
ний мысковчанин Василий Копысов, 
в волнении постукивая пальцами по 
столу и вспоминая новогоднюю веш-
ку, с которой начался отсчет его новой 
жизни. – Врачи сказали маме: «Затем-
нение в легких у вашего малыша», и 
еще много проблем, и общее состоя-
ние критическое… И что спасти меня 
могло лишь прямое полное перели-
вание крови.

Но сделать его в 1948-м было поч-
ти невозможно. Тем более что груп-
па крови у мальчика оказалась ред-
кая, вторая, резус – отрицательный…

И тогда малышу помог… Дед Мо-
роз. Он же – Иван Копысов, папа 
мальчика Васи, игравший роль глав-
ного новогоднего волшебника на дет-
ских праздниках несколько лет.

– Папа и тогда, и потом всю жизнь 
не просто боялся крови – он всегда 
боялся ее просто ужасно! Но в тот мо-
мент взял себя в руки. К тому же его 
кровь и моя совпали…

И Дед Мороз лег на жесткую 
больничную кушетку. И не сводил 
глаз с соседней кушетки, с мальчика. 
И его кровь дала крохе шанс…

– Я поправился. Шли годы. Папа 
играл и играл роль Деда Мороза. И 
даже я на праздниках папу в Деде Мо-
розе не узнавал. И верил, что к нам 
приходит настоящий добрый волшеб-
ник. Правда, на «утренниках», когда 
подходила моя очередь читать сти-
хотворение Деду Морозу, чтобы по-
лучить подарок, он, слушая, старал-
ся не смотреть мне в глаза. Иначе по 
глазам я бы его признал… И лишь раз 
отец чуть не выдал себя. Я прочел на 
празднике в нашем сельском ДК стих. 
А мы жили тогда на целине, на Алтае, 
переехав туда из Кузбасса во время 
программы освоения земель. И вот я 
только закончил читать, ждал подар-
ка. Как Дед Мороз вдруг сказал: «Да-
вай еще одно стихотворение прочи-
тай, ты же вчера учил!» Я растерял-
ся. И откуда, думаю, знает… Если б по-

думал еще – догадался бы я в те мои 
шесть лет запросто… Но мне ни с того 
ни с сего обидно стало: что ж, думаю, 
все ребята по одному стихотворению 
рассказали у ёлки, а я должен два?! За-
ревел и получил-таки подарок…

И никто тогда и подумать не мог, 
что пройдет время, и уже в Васе про-
снется тяга «дедморозить» и радость 
дарить… И что он станет в Кузбассе 
новогодним волшебником с самым 
большим стажем!

В ударе!
О, если знала бы та «целинная» 

босоногая шумная детвора, что в 
мальчике-сверстнике, в Васе, течет 
кровь Деда Мороза!

Удивлялись бы ребята. Трогали 
бы его ладошки, проверяя, холоднее 
они у Васи, чем у всех, или нет. Застав-
ляли бы прыгать через костер, тоже 
проверяя. Да наверняка просили бы 
передать Деду Морозу заветные меч-
ты и горячие просьбы…

Но друзья-сверстники не знали. И 
Вася рос, как все… Хотя, конечно, в са-
мом «дедморозовском» месте Сибири 
– в деревне Леденцовке на Алтае, где 
просторы снежные необыкновенные, 
где бьют ледяные ключи, в которых 
дети, несмотря на запрет, купались и 
закалялись…

И там, в Леденцовке, его, уж 
взрослого, отслужившего в армии, 
работавшего в ДК... выбрали Дедом 
Морозом!

Облачение тогда было не таким 
красивым, как сейчас. Белая боро-
да из ваты и пакли. Шапка с ватной 

окаемочкой, усыпанной блескучими 
осколками битых новогодних игру-
шек. Атласный халат до земли, под-
поясанный кушаком по армейской 
привычке туго. Простые валенки… 
А шершавые от деревенской работы 
руки – на виду. Рукавицы Деды Мо-
розы тогда и в праздники, и в будни 
не носили…

– В Леденцовке была традиция – 
всю новогоднюю ночь молодежь про-
водила в ДК. И мы убирали из зри-
тельного зала ряды, ставили елку, сто-
лы. И всю ночь я – впервые Дед Мо-
роз – вел праздник, и было здорово, 

и среди гостей была девушка, с кото-
рой мы потом через полгода поже-
нились и живем всю жизнь, и у нас 
дети, внучки, – рассказывает Василий 
Иванович. – А когда к утру 1 января  
1971-го народ, помню, стал расхо-
диться, я в «гримёрке» прилег, задре-
мал… Как вдруг меня затрясли за пле-
чо: «Поехали!» Это оказался друг, у 
него 31 декабря была свадьба, а я из-
за праздника в ДК пойти на нее не 
смог. Но 1 января они гуляли продол-
жение свадьбы и Новый год в сосед-
нем селе, и надо было ехать… Я, устав-
ший, сел в их машину без охоты. Но 

как приехали, меня будто «прорвало»! 
Монологи, конкурсы, шутки – сам не 
понимал, откуда всё взялось. Я был в 
ударе! И почувствовал такой «дедмо-
розовский» кайф…

Так в нем «заговорила» кровь 
Деда Мороза. И с того Нового года Ва-
силий Копысов ни разу пост Деда Мо-
роза не оставил. И своего отца с «дед-
морозовским» стажем в семь лет дав-
но превзошел на праздниках, горках 
и в ледяных городках. И даже, тоже 
давно, одним из первых в области на-
чал поздравлять ребятню в домах и 
квартирах, приходя со Снегурочкой 
и подарками...

– Мой стаж Деда Мороза – уже 
45 лет, – рассказывает мне Василий 
Иванович в фойе ДК имени Горько-
го в Мысках. Здесь он работает, дав-
но окончив вуз и с семьей вернувшись 
в Кузбасс, руководителем театра ми-
ниатюр «Антураж». И высоченная 
красавица-елка за его спиной, наря-
жаясь сейчас к празднику, выбирая 
шары, тянет к нему колючие лапки 
– обняться…

…Кстати, за эти прошедшие 45 лет 
Дед Мороз Василий ни разу не бо-
лел. И так же, как Дед Мороз Иван 
спас его в детстве, тоже помогает спа-
сать жизни!

– Я был донором 30 лет, – объ-
ясняет Василий Иванович. – Однаж-
ды даже подсчитал, что две канистры 
«дедморозовской» крови за долгие 
годы сдал…

Так что теперь многие в Мысках, 
кому влили ту кровь, стали тоже... Де-
дами Морозами!

Лариса МАКСИМЕНКО.

n «Дедморозовский» стаж Василия Копысова - один из самых 
больших в Кузбассе. n Иван Копысов (Дед Мороз N1) спас жизнь малышу Васе.

n Таким Дедом Морозом Василий был в 1971 году.

Кемеровские подопечные 
Владимира Владимировича не 
знают поражений в своей воз-
растной группе в российских 
и международных соревнова-
ниях, а год назад в шведском 
Боллнесе завоевали малый Ку-
бок мира.

Вполне закономерно, что 
в список двадцати двух канди-
датов в юношескую сборную 
страны вошли девять игроков 
«Кузбасса-2000»: вратарь Ро-
ман Тангян, защитники Яков 
Коленко, Игорь Котляренко, 
Константин Оборнев, Андрей 
Хроменков, полузащитники 
Артём Азаров, Алексей Бала-
шов, Илья Бондин и Артём Ре-
пях. Ещё один кемеровчанин – 
защитник Максим Плотников 
(«СДС-Уголь»).

В числе потенциальных 
«сборников» также воспитан-
ники хоккейных школ Красно-
ярска (четыре человека), Пер-
воуральска (2), Новосибирска 
(2), Нижнего Новгорода (2), 
Хабаровска и Ульяновска.

В декабре в рамках подго-
товки к первенству мира-2017 
(Финляндия, 2-4 февраля)  
отечественная дружина прове-
ла тренировки и контрольные 
матчи в подмосковном посёл-
ке Обухово.

– На сбор приехали все 22 
игрока. У ребят разная степень 
подготовки, но всех объединя-
ет огромное желание высту-
пать за свою страну, – расска-
зывает Владимир Китьков. – 
Неделю постоянно общались 
с пацанами, понравился ми-

кроклимат в коллективе, до-
волен работой помощников 
(ассистенты главного тренера 
– красноярец Роман Юнусов и 
Алексей Китьков. – В.А.). Все 
ребята здоровы, что показало 
медицинское обследование в 
Федеральном центре подготов-
ки спортивного резерва в Мо-
скве. Посвятили этому важно-
му делу весь день, с девяти утра 
до пяти вечера.

В Обухове прекрасные ус-
ловия для занятий, уютный 
стадион, квалифицированный 
персонал, добросовестно вы-
полняющий работу.

Мы провели три трениров-
ки на искусственном льду. На 
второй день сборов сыграли 
контрольный матч в Красно-
горске с «Зорким». Добирались 
туда пять часов, размялись 30 
минут и, только распрямив 
ноги, вышли на поле. Полный 
формат – два тайма по 45 ми-
нут. Проиграли 0:7, не реализо-
вав несколько голевых момен-
тов и пропустив в свои ворота, 
скажем так, по субъективным 
причинам.

В Обухове тренировалась 
и юниорская сборная страны, 
хоккеисты 1998 года рожде-
ния. Сыграли с ними утром и 
вечером двумя составами, два 
тайма по 25 минут, первый со-
став взял верх 8:7, второй про-
играл 2:7. А в заключительный 
день сборов вновь встретились 
с юниорами уже в обычном 
формате: два тайма по 45 ми-
нут. Итог – 6:7.

– Костяк команды вы 
наверняка уже определили?

– Конечно, посмотрели ре-
бят в боевой обстановке, зна-
ем, кто на что способен. В за-
явку на первенство мира мож-
но включать 16 игроков. Окон-
чательный состав утвердим в 

середине января, после завер-
шения зональных этапов пер-
венств России в Новосибирске 
и Нижнем Новгороде. Нака-
нуне поездки в финский Вар-
каус вновь проведём недель-
ный тренировочный цикл в 
Обухове.

– Что скажете о буду-
щих соперниках на первен-
стве мира?

– Шведы, как обычно, ра-
ботают профессионально и 
оперативно. Собирают лучших 
ребят своего возраста, прово-
дят в течение сезона четыре-
пять сборов. Благо расстояния 
там небольшие, можно прие-
хать на тренировки в выход-
ные дни.

Думаю, и хозяева подго-
товят к турниру достойную  
команду. На юношеском Куб-
ке мира-2015 финская команда 
«ПаСа» уступила в полуфина-
ле шведской «Ветланде» толь-
ко на последней минуте, про-
пустив гол с пенальти. А мы в 
финале переиграли «Ветлан-
ду» с минимальным счётом 
– 2:1. Наверняка скандинавы 
прибавили в сравнении с про-
шлым сезоном.

Сыграют на первенстве 
мира также юноши из Норве-
гии и Эстонии. Групповой тур-
нир пройдёт в один круг, за-
тем полуфиналы и финал. По 
две игры в день в «усечённом» 
формате, финал – два тайма по 
45 минут.

В Варкаусе нас ждут матчи 
на открытой арене. Поэтому и 
готовимся к главному турниру 
сезона на свежем воздухе. Надо 
уметь играть в любых услови-
ях: и в снегопад, и в дождь, в 
метель. А побеждает, как во-
дится, сильнейший. Наша пря-
мая линия – на победу.

Вадим АНТОНОВ.

Как уже сообщала наша газета, наставник ке-
меровского «Кузбасса-2000» Владимир Кить-
ков утверждён главным тренером юношеской 
сборной России (игроки не старше 17 лет).
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